

Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Ingreso pleno al Mercosur impone desafíos para la economía nacional

Empresarios definieron como un desafío el ingreso de Bolivia, como miembro pleno al Mercado Común del Sur (Mercosur), que fue allanado con la aprobación de la norma de adhesión en el Senado de Brasil.

Fuente Original:https://www.eldiario.net/portal/2023/12/01/ingreso-pleno-al-mercosur-impone-desafios-para-la-economia-nacional/

Empresarios en Cochabamba sugieren levantar la subvención a combustibles

Con los problemas de abastecimiento de combustibles que se han registrado los últimos días, Luis Laredo, presidente de la Federación de Entidades Empresariales Privadas de Cochabamba, sugiere levantar la subvención a los combustibles en Santa Cruz.

Fuente Original:https://noticias.unitel.bo/economia/empresarios-en-cochabamba-sugieren-levantar-la-subvencion-a-combustibles-CH10240417

F	Γ	N	N	\cap	NΛ	IΑ	

Arce dice que se hace un 'enorme esfuerzo' para mantener precios de la canasta familiar

El presidente Luis Arce garantizó este jueves que el Gobierno hace "un enorme esfuerzo" para mantener estables los precios de la canasta familiar y no afectar a los más humildes. El mandatario reconoció que, si el precio de la gasolina sube, también lo harán otros productos como los de la canasta básica.

Fuente Original:https://www.la-razon.com/economia/2023/11/30/arce-dice-que-se-hace-un-enorme-esfuerzo-para-mantener-precios-de-la-canasta-familiar/

Arce: "Aunque muchos quieran negarlo, somos la economía de mayor estabilidad en toda la región"

El presidente Luis Arce Catacora reafirmó este viernes que Bolivia tiene la economía más estable de la región, aunque, según su versión, "muchos quieran negarlo" y aseguró que está contento por esa situación.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/arce-aunque-muchos-quieran-negarlo-somos-la-economia-de-mayor-estabilidad-en-toda-la-region_348799

PGE 2024 busca contraer una deuda pública de más de \$us 15.000 millones

El Presupuesto General del Estado (PGE) plantea para la gestión 2024 adquirir una deuda externa adicional por 4.187 millones de dólares y una interna de más de 11.000 millones de dólares, casi 3 veces más que la primera. Se observa mayor incremento de la deuda pública nacional. Además, lo crítico, es que, del total, el 40% depende precisamente de deuda pública y no de ingresos propios.

Fuente Original:https://www.eldiario.net/portal/2023/12/01/pge-2024-busca-contraer-una-deuda-publica-de-mas-de-us-15-000-millones/

Deuda pública, subvención y asociaciones público-privadas: las claves del PGE 2024

El Presupuesto General del Estado (PGE) 2024, enviado por el Ejecutivo al Legislativo, prevé un crecimiento de 3,71% y un déficit de 7,80%. El Fondo Monetario InternacionI (FMI) estimó un crecimiento de 2,9% y el Banco Mundial prevé 2,4%.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231201/deuda-publica-subvencion-asociaciones-publico-privadas-claves-del-pge

PGE prevé \$us 1.029 MM para contratos petroleros y 3.428 MM para combustible

El Presupuesto General del Estado (PGE) 2024 destinará mil millones de dólares para nuevos contratos petroleros y 3.428 millones de dólares para la compra de diésel y gasolina (mayoreo). Además se presupuestaron 1.400 millones de dólares para la subvención de hidrocarburos, según datos que dio el ministro de Economía, Marcelo Montenegro.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231201/pge-preve-us-1029-mm-contratos-petroleros-3428-mm-combustible

Gobierno apuesta al crecimiento de la economía boliviana

El ministro de Economía y Finanzas Públicas, Marcelo Montenegro, informó que el proyecto de Presupuesto General del Estado (PGE) 2024 tiene entre sus objetivos mantener la estabilidad macroeconómica y la sostenibilidad de las finanzas públicas. Además, profundizar la industrialización con sustitución de importaciones; mejorar y fortalecer el aparato productivo impulsando la productividad; consolidar el acceso universal y gratuito a la salud y a la educación; y continuar con las políticas de redistribución del ingreso para disminuir la pobreza.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/gobierno-apuesta-al-crecimiento-de-la-economia-boliviana_348899

El presupuesto 2024 proyecta un crecimiento de 3,7% y más déficit fiscal

Faltando un mes para que termine el año, el Ministerio de Economía, Marcelo Montenegro, presentó de forma oficial el Presupuesto General del Estado (PGE) 2024. El plan de gastos para el próximo año es de Bs 265.558 millones, un 8,9% más a lo asignado en el 2023.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/el-presupuesto-2024-proyecta-un-crecimiento-de-37-y-mas-deficit-fiscal_348811

PGE 2024 prevé más deuda por \$us 2.700 millones y que empresas estatales se asocien

El proyecto de Ley 30 del Presupuesto General del Estado 2024 (PGE 2024) en su artículo 7, Endeudamiento Público, contempla la búsqueda de liquidez (dinero) por lo que tiene previsto la emisión de bonos soberanos por \$us 2.000 millones.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/pge-2024-preve-mas-deuda-por-us-2700-millones-y-que-empresas-estatales-se-asocien_348876

Arce denuncia desvío de carburantes y llama a combatir el agio y la especulación

El presidente Luis Arce denunció este jueves el desvío desde un solo surtidor en La Paz de al menos 350.000 litros de carburantes por mes, lo que muestra -aseguró- las acciones de especulación y agio de combustibles con una intencionalidad de afectar al Gobierno nacional.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/arce-denuncia-desvio-carburantes-llama-combatir-agio-especulacion/20231130210800929228.html

YPFB toma el control del surtidor que desvió miles de litros de combustible

Este viernes, Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) asumió por un año la administración y control de la estación de servicio Full Tank (surtidor), en Achica Arriba en El Alto, al comprobarse que de ésta se desviaron unos 350.000 litros de combustible.

Fuente Original:https://www.la-razon.com/economia/2023/12/01/ypfb-toma-el-control-del-surtidor-quedesvio-miles-de-litros-de-combustible/

Intervienen un surtidor por desvío de carburantes, en La Paz

Luego de un monitoreo realizado por la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH), "encontramos un camión cisterna que, en complicidad con la estación de servicio Full Tank, en la localidad de Achica Arriba, en el municipio de Viacha (La Paz), se desviaban 351 mil litros de diésel por mes", denunció el presidente Luis Arce Catacora.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/intervienen-un-surtidor-por-desvio-de-carburantes-en-la-paz_348863

Gobierno abre inversiones para el litio

En un evento internacional, donde se presentó el proyecto de la producción de carbonato de litio, el Gobierno abrió las puertas para la inversión de esta materia prima importante para la fabricación de baterías. Recordemos que las autoridades nacionales priorizaron contratos con empresas chinas y una rusa para la puesta en marcha de la tecnología de Extracción Directa del Litio (EDL).

Fuente Original: https://www.eldiario.net/portal/2023/12/01/gobierno-abre-inversiones-para-el-litio/

Delegado francés para suministros en minerales y metales estratégicos visita Bolivia

Benjamin Gallezot, Delegado Interministerial para Suministros en Minerales y Metales Estratégicos de la República de Francia, visitará Bolivia este 1 de diciembre, y mantendrá reuniones de alto nivel con actores institucionales, estratégicos y técnicos del sector del litio y de otros metales raros.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231201/delegado-frances-suministros-minerales-metales-estrategicos-visita

Gobierno ordena el pago del aguinaldo hasta diciembre 20

El Ministerio de Trabajo dispuso que el aguinaldo de Navidad debe ser pagado hasta el 20 de diciembre de 2023, de manera impostergable, tanto en el sector privado como en las instituciones públicas.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20231201_gobierno-ordena-el-pago-del-aguinaldo-hasta-diciembre-20.html

Pago del Juancito Pinto fenece mañana, sábado

Mañana, sábado 2 de diciembre, es el último día para el pago del Bono Juancito Pinto, por lo que los padres y tutores que aún no cobraron el incentivo deben acudir a las entidades financieras estos cuatro días restantes, recordó el ministro de Educación, Edgar Pary.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20231201_pago-del-juancito-pinto-fenece-manana-sabado.html

Develan presencia de extranjeros en minería ilegal del oro en Potosí

Las más de 200 actividades ilegales de explotación de oro en la región sud del Departamento de Potosí tendrían por detrás a inversionistas chinos, colombianos, peruanos y chilenos, según señaló el investigador del Centro de Estudios Laborales y Agrarios (Cedla), Alfredo Zaconeta.

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20231201_develan-presencia-de-extranjeros-en-mineria-ilegal-del-oro-en-potosi.html

El nuevo dueño de Amaszonas recibió la empresa con una deuda de \$us 58 millones

La abogada María Teresa Montaño, asesora legal del nuevo dueño de la aerolínea Amaszonas, Luis Divino

Goncalvez Ribeiro, reveló que recibieron la empresa con una deuda de \$us 58 millones y actualmente están sufriendo un "boicot" de parte de los trabajadores.

Fuente Original:https://www.la-razon.com/economia/2023/11/30/el-nuevo-dueno-de-amaszonas-recibio-la-empresa-con-una-deuda-de-us-58-millones/

Rueda de negocios para el subsidio proyecta hasta Bs 10 millones en intenciones

Con la participación de más de 130 unidades productivas de agricultores del departamento de La Paz este jueves arrancó la Rueda de Negocios de proveedores del subsidio para madres y niños y se proyecta alcanzar Bs 10 millones en intenciones de negocios.

Fuente Original:https://www.la-razon.com/economia/2023/11/30/rueda-de-negocios-para-el-subsidio-proyecta-hasta-bs-10-millones-en-intenciones/

Según Trabajo, a junio la tasa de desempleo bajó a 3,7%, una 'cifra histórica' para el país

El viceministro de Empleo, Servicio, Civil y Cooperativas, Gonzalo Zambrana, informó este jueves que la tasa de desempleo en Bolivia bajó a 3,7% a junio de este año, siendo la más baja de la historia del país.

Fuente Original:https://www.la-razon.com/economia/2023/11/30/segun-trabajo-a-junio-la-tasa-de-desempleo-bajo-a-37-una-cifra-historica-para-el-pais/

¿Cómo está la economía boliviana?

Bolivia, la economía más estable de la regios americana y además un ejemplo a nivel mundial, lo dijo el presidente Luis Arce Catacora, refiriéndose de manera clara a la economía boliviana. Pero ¿como está la economía de Bolivia.

Fuente Original: https://eju.tv/2023/12/como-esta-la-economia-boliviana/

Experto advierte que PGE 2024 apunta a elevar deuda pública con emisión de valores y créditos

El Presupuesto General del Estado (PGE) 2024 pretende contraer una deuda de hasta de \$us 2.000 millones con la emisión de valores en el exterior, además de adquirir créditos por \$us 700 millones, al respecto, el presidente del Colegio de Economistas de Tarija, Fernando Romero, advirtió que estos aspectos solo apuntan a

elevar la deuda pública.

Fuente Original:https://eju.tv/2023/11/experto-advierte-que-pge-2024-apunta-a-elevar-deuda-publica-con-emision-de-valores-y-creditos/

Gobierno boliviano regula la exportación de oro y autoriza la emisión del Certificado de Exportación del Oro

El Gobierno decidió regular la exportación de oro y autorizó al Banco Central de Bolivia (BCB) la emisión del Certificado de Exportación de Oro. El directorio del ente emisor "definirá el cupo que será exportado periódicamente" y los requisitos para la emisión del certificado, "previa verificación de la cantidad que se requiere para la reposición de las reservas de oro".

Fuente Original:https://eju.tv/2023/12/gobierno-boliviano-regula-la-exportacion-de-oro-y-autoriza-la-emision-del-certificado-de-exportacion-del-oro/

POLÍTICA

A un año del fallo de la CIJ, Rodríguez Veltzé cuestiona que no se conozca una política del Gobierno para el uso del Silala

El expresidente y exagente de Bolivia ante la Corte Internacional de Justicia (CIJ) de La Haya, Eduardo Rodríguez Veltzé, cuestionó este viernes que hasta ahora no se conozca una política clara del gobierno de Luis Arce para el uso de las aguas del Silala.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/a-un-ano-del-fallo-de-la-cij-rodriguez-veltze-cuestiona-que-no-se-conozca-una-politica-del-gobierno-_348907

Crece descontento en CC por planteamiento de sortear jueces

Tras la presentación de un Proyecto de Ley para que vocales y jueces de Tribunales Departamentales sean "sorteados" y declarados en comisión para asumir cargos de magistrados, mientras nuevas autoridades sean elegidas vía Elecciones Judiciales, legisladores de Comunidad Ciudadana (CC) rechazaron la propuesta presentada por un grupo de Asambleístas de esta organización política.

Fuente Original:https://www.eldiario.net/portal/2023/12/01/crece-descontento-en-cc-por-planteamiento-de-sortear-jueces/

Desde el Órgano Judicial rechazan que el Legislativo busque designar magistrados

El Órgano Judicial advierte que todas las propuestas que baraja el Legislativo para designar magistrados y evitar un vacío de poder "son inconstitucionales" porque no pueden arrogarse las prerrogativas del "soberano" de elegir a las autoridades de altos cargos del sistema de justicia. La única instancia para resolver el tema es el Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP).

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231201/organo-judicial-rechazan-quelegislativo-busque-designar-magistrados

Morales exhorta a magistrados a no sacrificarse y dejarse utilizar por el Gobierno

En su mensaje mañanero en redes sociales, el expresidente Evo Morales persuadió este viernes a los magistrados del Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) a no sacrificar su antigüedad al servicio del país, en el marco de la elección de nuevas autoridades judiciales.

Fuente Original:https://www.la-razon.com/nacional/2023/12/01/morales-exhorta-a-magistrados-a-no-sacrificarse-y-dejarse-utilizar-por-el-gobierno/

La FAM-Bolivia no cree que referéndum de revocatorios avancen

El director ejecutivo de la Federación de Asociaciones Municipales FAM-Bolivia, Rodrigo Puerta, no cree que el proceso de revocatorio de mandato contra los alcaldes prospere, esto debido a que el propio municipio debe pagar el costo total de este referéndum.

Fuente Original:https://www.la-razon.com/nacional/2023/11/30/la-fam-bolivia-no-cree-que-referendum-de-revocatorios-avancen/

Corren revocatorios contra Arce, Copa e impulsores buscan financiamiento

El proceso de revocatorio de mandato contra el presidente Luis Arce y el vicepresidente David Choquehuanca está activo desde el mes de julio y se encuentra en la fase de recolección de firmas, según información publicada por la red Unitel.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/corren-revocatorios-arce-copa-impulsores-buscan-financiamiento/20231201000057929294.html

Anteproyecto TSE: Frentes deben ir a primarias con dos binomios o no serán habilitados a elecciones

En el anteproyecto de ley de modificaciones a la Ley de Organizaciones Políticas, presentado por dos vocales del Tribunal Supremo Electoral (TSE), se establece que las primarias sean cerradas a militantes y que partido que no presente al menos dos candidaturasno participará de las elecciones generales, por ende, de los comicios de 2025.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231130/anteproyecto-tse-frentes-deben-ir-primarias-dos-binomios-no-seran

Mientras el evismo quiere primarias cerradas, en el arcismo se abren a que sean abiertas "con ciertos parámetros"

Mientras el ala evista del Movimiento Al Socialismo (MAS) quiere elecciones primarias "cerradas", en el arcismo se abren a que las internas sean abiertas "con ciertos parámetros". Esto último para evitar que terceros "influyan demasiado o quieran distorsionar" la definición de una candidatura dentro de una organización política.

Fuente Original:https://eju.tv/2023/12/mientras-el-evismo-quiere-primarias-cerradas-en-el-arcismo-se-abren-a-que-sean-abiertas-con-ciertos-parametros/

El arcismo ve "prematuro" ley para designar magistrados

La senadora del MAS, del ala denominada arcista, Ana María Castillo, manifestó que es "prematuro" hablar de una ley corta, para que los magistrados del Órgano Judicial dejen sus cargos a fin de año, como propuso el presidente de la Cámara de Senadores, Andrónico Rodríguez.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/arcismo-ve-prematuro-ley-designar-magistrados/20231201000021929302.html

García Linera sobre elecciones: "El MAS tiene que ganar en primera vuelta y si no gana será oposición"

El expresidente Álvaro García Linera apareció este jueves en una entrevista en la que habló sobre las próximas elecciones de 2025. Mencionó que si el Movimiento Al Socialismo (MAS) no gana en primera vuelta, será "oposición en los siguientes cinco años". Asimismo indicó que los "culpables" de la división dentro del Instrumento Político son Luis Arce y Evo Morales.

Fuente Original: https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/garcia/20231130202307929226.html

La OMS inicia los procedimientos para revisar la clasificación de la hoja de coca en diferentes áreas

La Organización Mundial de la Salud (OMS) comenzará los procedimientos oficiales para llevar adelante la revisión crítica de la clasificación actual de la hoja de coca en la Lista 1, de la Comisión de Estupefacientes de 1961.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/oms-inicia-procedimientos-revisar-clasificacion-hoja-coca-diferentes-areas/20231201000015929301.html

Golpe de Estado I: Camacho y Comité movieron al menos Bs 7,8 millones

En la crisis poselectoral de 2019 que terminó con la renuncia del presidente Evo Morales, el entonces Comité pro Santa Cruz y su líder, Luis Fernando Camacho, movieron al menos Bs 7,8 millones, según las investigaciones del caso Golpe de Estado I.

Fuente Original:https://www.la-razon.com/nacional/2023/12/01/golpe-de-estado-i-camacho-y-comite-movieron-al-menos-bs-78-millones/

OTROS

Derrame de 20.000 litros de aceite vegetal en el río Desaguadero genera alarma por contaminación ambiental

En pasados días, cerca de 20.000 litros de aceite vegetal fueron derramados en el río Desaguadero debido a que una cisterna que sufrió un accidente de tránsito. Esa situación ocasionó preocupación en los pobladores por el riesgo de contaminación ambiental.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/derrame-20000-litros-aceite-vegetal-riodesaguadero-genera-alarma-contaminacion-ambiental/20231130200708929224.html

Gobierno autoriza la compra de dos helicópteros para atender emergencias

El Gobierno autorizó, por decreto, la compra de dos helicópteros multipropósito para atender desastres y/o emergencias nacionales. "Con la finalidad de atender desastres y/o emergencias, el presente Decreto Supremo tiene por objeto autorizar de manera excepcional al Ministerio de Defensa la compra de dos (2) helicópteros multipropósito", establece el artículo 1 del Decreto Supremo N° 5074, publicado en la Gaceta Oficial.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/gobierno-autoriza-compra-helicopteros-atender-emergencias/20231130185437929220.html

EDITORIALES

Los desafíos que plantea el ingreso de Bolivia al Mercosur

Bolivia se convirtió en el sexto socio pleno del Mercado Común del Sur (Mercosur), luego de una larga espera de ocho años. El ingreso del país al bloque económico sudamericano representa un hito importante para la integración regional, pero también plantea algunos desafíos.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/los-desafios-que-plantea-el-ingreso-de-bolivia-al-mercosur_348878

La deuda, interpretación e instrumento de bloqueo

La semana anterior, a manera de celebrar sus 20 años, una fundación conocida por realizar estudios económicos, presento su investigación, sobre la "Deuda Pública de Bolivia 1970 a 2022", los datos elaborados y presentados, son muy valiosos en cuando a estadísticas, sin embargo la interpretación de los mismo es lo que causa un debate; la interpretación, coincidentemente, es el mismo discurso que usan los asambleístas opositores al no aprobar leyes de créditos externos.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/la-deuda-interpretacion-e-instrumento-de-bloqueo_348887

La industrialización y el capitalismo de Estado

Desde mediados del siglo pasado, en el país se ha insistido con que Bolivia debía ingresar en una era de industrialización para salir del atraso e ingresar en las vías del progreso. Pero tan felices augurios terminaron, en casi todos los casos, en un enorme cero. Es más, pese al conocimiento y los razonamientos que hacían ver

que ese proyecto había sido fallido, otros gobiernos volvieron a lo mismo. Los intentos en la etapa iniciada en 1952 fueron frustrantes y apenas se salvó uno que otro emprendimiento, con su posterior capitalización, es decir, el remate del bien para que pase a manos privadas.

Fuente Original:https://www.eldiario.net/portal/2023/12/01/la-industrializacion-y-el-capitalismo-de-estado/



Pagina de Noticias CEPB(https://noticias.cepb.org.bo/)

